



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

CHARTRE SUR L'ENVIRONNEMENT DE LA CONFEDERATION INTERNATIONALE DE PECHE SPORTIVE (CIPS)

Préambule

La charte d'engagements pour la pratique d'une pêche sportive responsable et durable, a pour objet d'apporter la contribution de la famille de la pêche sportive à la lutte contre les menaces d'un déséquilibre de l'environnement aquatique mondial.

Elle promeut les bonnes pratiques d'une pêche soucieuse des enjeux social, économique, environnemental et sportif sur les ressources halieutiques des pays membres.

La pêche sportive, en tant que discipline sportive, joue un rôle social et économique important dans beaucoup de pays dont elle favorise le rayonnement international et le développement d'un tourisme de haut de gamme générant des emplois, services et revenus.

La durabilité de la pratique de la pêche sportive est tributaire de la bonne gestion des ressources halieutiques, d'où l'intérêt des fédérations nationales de pêche sportive à participer et appuyer leur Etat, dans les actions de conservation et de repeuplement des ressources halieutiques dans des écosystèmes restaurés.

La pêche sportive dépend beaucoup de la situation environnementale des milieux aquatiques et de l'exploitation raisonnable des ressources halieutiques. Les Etats, le grand public et les pratiquants devront, par des actions de sensibilisation et d'informations, bien comprendre le rôle et l'importance de la pêche sportive dans le développement socio-économique des pays membres de la CIPS.

A travers cette charte, la Confédération Internationale de la pêche sportive s'engage à la pratique d'une pêche respectueuse des milieux aquatiques, de leur environnement, du milieu qui les entoure et des textes qui la réglementent.

Elle s'engage, également, à faire connaître la charte, à la faire adopter et à la faire respecter, strictement, par toutes les fédérations nationales des pays membres.

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

ARTICLE 1. Préservation de l'environnement aquatique

Le développement de la pratique des activités de la pêche sportive est fortement lié à l'état écologique des milieux aquatiques.

La Confédération Internationale de Pêche Sportive doit veiller et promouvoir les meilleurs comportements qui contribuent à la préservation des habitats des écosystèmes aquatiques et amener à les faire adopter et respecter.

Elle doit également accorder une attention toute particulière, à la limitation des déchets des activités s'exerçant sur le littoral, les bordures des fleuves et cours d'eau, etc. et à la pollution des contaminants industriels, hydrocarbures et déchets plastiques déversés dans les milieux aquatiques.

ARTICLE 2. Conservation des ressources halieutiques

La conservation de la richesse des stocks des ressources halieutiques exploitées est une condition de la durabilité des activités de la pêche sportive.

Les fédérations nationales de Pêche Sportive doivent s'informer régulièrement sur l'état de leurs ressources halieutiques. Elles doivent également participer à toutes les initiatives de son maintien en bon état.

Au-delà des initiatives de maintien, elles doivent, dans la limite de leurs possibilités, participer aux actions de protection et de repeuplement des stocks en difficulté, et, éventuellement, aux opérations d'immersion de récifs artificiels pour l'amélioration des habitats des écosystèmes.

ARTICLE 3. Pêche sportive responsable et réglementaire

Les fédérations doivent veiller et exiger le respect scrupuleux des réglementations ; elles doivent contribuer à les faire respecter par leurs membres, par la formation et la sensibilisation.

Les fédérations nationales doivent renforcer les actions de contrôles et de sanction des infractions. La traçabilité et les statistiques sur les captures doivent être organisées et régulièrement assurées, en collaboration avec les Etats et les organisations internationales telles que l'ICCAT.

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

ARTICLE 4. Pêche sportive durable

Les ressources halieutiques ne sont pas inépuisables et doivent être exploitées, de manière raisonnable, pour leur durabilité. Pêcher durablement, c'est préserver les milieux aquatiques et les ressources qui y vivent.

Les fédérations nationales doivent encourager, d'une manière générale, les pratiques de pêche qui répondent à leurs besoins actuels sans compromettre ceux des générations futures.

Les fédérations nationales doivent évoluer à rendre obligatoire le relâche systématique des poissons capturés.

Elles doivent participer à la lutte contre les pratiques de pêche les plus destructrices et opter pour des pratiques vertueuses qui optimisent l'exploitation des ressources halieutiques.

ARTICLE 5. Gouvernance de la pêche sportive

La bonne gouvernance de la pêche sportive est liée à la gestion efficace des structures et instances de gestion de la discipline, au niveau national et international. Ce qui est une exigence de la présente charte

Les fédérations nationales doivent s'engager à définir leur politique de développement, en élaborant leurs plans stratégiques et leurs actions.

Elles doivent, également, définir leur type d'organisation, leur mode de fonctionnement et leurs types d'infrastructures et d'équipements pour une bonne pratique de la pêche sportive. Cela dans l'esprit défini par la CIPS.

ARTICLE 6. Journée mondiale de l'environnement de la CIPS

La CIPS décide d'organiser chaque année une journée mondiale consacrée à la lutte contre la pollution, les effets négatifs du changement climatique, et promouvoir le maintien, voire, l'amélioration de la biodiversité aquatique.

Cette journée intitulée « **JOURNEE MONDIALE DE LA CIPS POUR LA PROTECTION DES MILIEUX AQUATIQUES** » est organisée selon le cas, le premier week-end ou dernier week-end du mois de Mai de chaque année.

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

Les actions menées dans le cadre de cette journée sont liées au nettoyage des plages, des bordures de fleuves et cours d'eau, des infrastructures (Marina et quai) au ramassage des déchets plastiques et des objets huileux et sales. Elle peut comporter des expositions, des formations, des sensibilisations, des informations par les médias, des conférences et symposium, et toutes actions ou opérations allant dans le sens de la lutte contre la dégradation des eaux

Article 7. Engagements du pêcheur sportif membre de la CIPS

Dans le cadre des engagements forts sur la protection de l'environnement aquatique, notamment la charte de l'environnement, la Confédération Internationale de Pêche Sportive (CIPS) ordonne les directives suivantes à l'intention des pêcheurs :

Le pêcheur sportif, membre des FIPS et de la CIPS se fait l'obligation de respecter les dites directives.

1. Ne laisser aucune trace de son passage et emporter tous les déchets engendrés après l'activité de pêche ;
2. Ramasser tous les déchets rencontrés durant les activités de pêche ;
3. Remettre à l'eau tous les spécimens, en particulier ceux en de deçà des gabarits autorisés ;
4. Respecter les repos biologiques éventuellement décidés par les autorités publiques ;
5. Protéger le milieu aquatique naturel et ceux qui y habitent ;
6. Pêcher toujours dans les lieux autorisés ;
7. Connaître et respecter les règlements locaux et nationaux en vigueur : permis, mesures, quotas, dates, prises, etc. ;
8. Avoir des appâts et équipement de pêche appropriés au poisson à pêcher ;
9. Respecter les poissons capturés et en prendre le plus grand soin pour une bonne relâche ;
10. Respecter les zones de pêche privées pour ne pas y pénétrer ;

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

11. Signaler aux autorités compétentes toute infraction, tout braconnage, dont il serait témoin ou toute pollution constatée à l'occasion d'une sortie de pêche
12. Eviter, de manière stricte, de pêcher les espèces protégées ;
13. Prendre toutes dispositions pour ne pas pêcher dans les zones protégées ;
14. Rendre possible la traçabilité des captures en vue de la collecte pour les statistiques ;
15. Participer effectivement et efficacement aux journées mondiales sur l'environnement de la CIPS.

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

CHARTER ON THE ENVIRONMENT OF THE INTERNATIONAL CONFEDERATION OF SPORTS FISHING (CIPS)

Preamble

The charter of commitments for the practice of responsible and sustainable sport fishing aims to bring the sport fishing family contribution to the fight against the threats of an imbalance in the global aquatic environment.

It promotes good fishing practices that are mindful of social, economic, environmental and sporting issues on the fishery resources of member countries.

Sport fishing, as a sporting discipline, plays an important social and economic role in many countries where it promotes international influence and the development of high-level tourism generating jobs, services and income.

The sustainability of the practice of sport fishing depends on the good management of fishery resources, hence the interest of national sport fishing federations to participate and support their State, in the actions of conservation and repopulation of fishery resources in restored ecosystems.

Sport fishing is strongly addicted to the environmental situation of aquatic environments and the reasonable exploitation of fishery resources. States, the general public and practitioners should, through awareness-raising and information activities, fully understand the role and importance of sport fishing in the socio-economic development of CIPS member countries.

Through this charter, the International Confederation of Sport Fishing is committed to the practice of fishing that respects aquatic environments, their location, the environment around them and the texts that regulate it.

It also undertakes to make the charter known, to have it adopted and to strictly enforce it by all the national federations of the member countries.

ARTICLE 1. Preservation of the aquatic environment

The development of the practice of sport fishing activities is strongly linked to the ecological state of aquatic environments.

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

The International Sport Fishing Confederation must ensure and promote the best behaviors that contribute to the preservation of the habitats of aquatic ecosystems and lead to make them being adopted and respected.

It must also pay special attention to limiting waste from activities on the coast, on the rivers and streams shores, etc. and pollution from industrial contaminants, hydrocarbons and plastic waste discharged into aquatic environments.

ARTICLE 2. Conservation of fishery resources

The conservation of the richness of the stocks of exploited fishery resources is a condition for the sustainability of sport fishing activities.

National sport fishing federations must regularly inform themselves about the state of their fishery resources. They must also participate in all initiatives to maintain it in good condition.

Beyond maintenance initiatives, they must, within the limits of their possibilities, participate in actions to protect and restock stocks in difficulty, and, possibly, in artificial reef immersion operations to improve the habitats of fish ecosystems.

ARTICLE 3. Responsible and fair sport fishing

The federations must ensure and demand the scrupulous respect of regulations; they must help to make them be respected by their members, through training and awareness.

National federations must strengthen actions to control and sanction infringements. Traceability and statistics on catches must be organized and regularly ensured, in collaboration with States and international organizations such as ICCAT.

ARTICLE 4. Sustainable sport fishing

Fishery resources are not inexhaustible and must be exploited, in a reasonable manner, for their sustainability. Sustainable fishing means preserving aquatic environments and the resources that live there.

National federations should generally encourage fishing practices that meet their current needs without compromising those ones of future generations.

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

National federations must move towards making the systematic release of captured fish compulsory.

They must participate in the fight against the most destructive fishing practices and opt for virtuous practices that optimize the exploitation of fishery resources.

ARTICLE 5. Sport Fishing Governance

The good sport fishing governance is linked to the effective management of structures and instances of the discipline, at national and international level. This is a requirement of this charter.

National federations must commit to defining their development policy, by drawing up their strategic plans and actions.

They must also define their type of organization, their mode of operation and their types of infrastructure and equipment for a good practice of sport fishing. This in the spirit defined by CIPS.

ARTICLE 6. CIPS World Environment Day

CIPS decides to organize each year a world day dedicated to the fight against pollution, the negative effects of climate change, and to promote the maintenance, or even the improvement, of aquatic biodiversity.

This day entitled "**CIPS WORLD DAY FOR THE PROTECTION OF AQUATIC ENVIRONMENTS**" is organized depending on the case, the first weekend or the last weekend of May of each year.

The actions carried out within the framework of this day are linked to the cleaning of beaches, rivers and streams shores, infrastructures (marina and quay) to the collection of plastic waste and oily and dirty objects. It may include exhibitions, training, awareness-raising, information through the media, conferences and symposiums and all actions or operations aimed at the fight against water degradation.

Article 7. Commitments of the sport angler member of CIPS

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)



C.I.P.S

Confédération Internationale de la Pêche Sportive

founded in 1952

Association déclarée, Tribunal de Rome n. 606/2008

As part of its strong commitments to the protection of the aquatic environment, in particular the environmental charter, the International Confederation of Sport Fishing (CIPS) orders the following directives for anglers:

The sport angler, member of FIPS and CIPS, is obliged to respect the said directives.

1. Leave no trace of its passage and take away all the waste generated after the fishing activity;
2. Collect all the waste encountered during fishing activities;
3. Release all catches, especially those ones under the authorized sizes;
4. Respect the biological rests that may be decided by the public authorities;
5. Protect the natural aquatic environment and those who inhabit it;
6. Always fish in authorized places;
7. Know and respect the local and national regulations in force: permits, measures, quotas, dates, catches, etc.;
8. Have appropriate bait and fishing equipment for the fish to be caught;
9. Respect the fish caught and take the greatest care for a good release;
10. Respect private fishing areas so as not to enter them;
11. Report to the competent authorities any infringement, any poaching, of which he would witness or any pollution observed during a fishing trip
12. Strictly avoid fishing protected species;
13. Take all measures not to fish in protected areas;
14. Make possible the traceability of catches considering their collection for statistics;
15. Participate effectively and efficiently in CIPS World Environment Days.

Siege social: Viale Tiziano 70, 00196 Roma – Italia cipssecretariat@cips-fips.com www.cips-fips.com

Office of the President: Üllői út 183. 1091 Budapest - Hungary

Tel. +36 20 407 5945 - Fax +36 1 358 9480 office@cips-fips.com

CIPS, non-governmental organization -- organisation non gouvernementale

Membre de l'Association Globale des Fédérations Internationales Sportives (AGFIS)

Member of the Global Association of International Sports Federations (GAISF)